
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

14–16 декабря 2012 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• Таймырский школьник стал лауреатом конкурса исследователей в Москве 2 
2. СМИ о городе Дудинке: 

• "Серебро" на Кубке края по спортивному туризму 2 
3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 

• Прокуратура проверяет обстоятельства прерванного взлета ИЛ-76 2 

• До конца года 26 семей получат материальную помощь на ремонт квартир 2 
4. СМИ о предприятиях НПР: 

• Прокуратура проверила авиакомпанию «Таймыр» 3 

•  «Норникель» с чистого листа 4 
5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 

• Красноярский спикер попросил Путина "почистить" север края 5 

• "Аэрофлот" сократит новогодние рейсы из Красноярска 6 

• Средняя заработная плата работников организаций края увеличилась на 11,8% 6 

• Сертификаты на материнский капитал получили 84 тыс. семей края 6 
6. СМИ о России: 

• Правительство окончательно решилось на создание мегарегулятора 7 

• Госдума приняла «антитабачный» закон в первом чтении 7 

• Неэффективен, но действует. Госдума продлила сроки существования Фонда ЖКХ 
до 2016 года 8 

• МВД разрешило тайно следить за полицейскими 9 

• Правда против коррупции. Гражданские активисты объединились в новое 
федеральное общественное движение 10 

• Госдума отменила "мобильное рабство" 11 
7. Разное: 

• Большая пересменка. Протестное движение меняет формат и состав участников 12 
8. Курс валют 14 
9. Прогноз погоды 14 
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырский школьник стал лауреатом конкурса исследователей в Москве  
Воспитанник таймырского детско-юношеского центра туризма и творчества «Юниор» 

Михаил Шишов стал лауреатом всероссийского исследовательского конкурса, сообщили в 
пресс-службе администрации Таймыра. 

Юбилейная всероссийская конференция научно-исследовательских, изобретательских и 
творческих работ «Юность, наука, культура» прошла в Москве в детском доме отдыха 
управления делами Президента России «Непецино». Конференция проводится ежегодно при 
содействии Государственной Думы ФС РФ, министерства образования и науки РФ, 
Российской инженерной академии. 

Школьники на секциях конференции представляли свои научно-исследовательские 
работы и проекты по разным направлениям научных знаний. Ребятам удалось не только 
продемонстрировать свои исследования, но и принять участие в культурно-развлекательной 
программе, пообщаться друг с другом в неформальной обстановке. 

Члены экспертного совета, в состав которого вошли преподаватели вузов и учёные, 
высоко оценили работу Михаила Шишова по истории таймырского радио и вручили 
таймырскому школьнику диплом второй степени. 

«Красноярский краевой портал» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Завоевали "серебро" на Кубке края по спортивному туризму 

Таймырская команда заняла второе место в общекомандном зачете Кубка Красноярского 
края по спортивному туризму на пешеходных дистанциях, сообщили в пятницу в районном 
управлении общественных связей.  

 Соревнования проходили с 6 по 10 декабря в городе Зеленогорске. В них приняли 
участие 92 спортсмена из 10 муниципальных образований региона.  

 Представители Таймыра выступали в двух возрастных группах и показали высокий 
уровень подготовки. Ребят тренирует Андрей Лащев, педагог дополнительного образования, 
заведующий отделом туризма ДЮЦТТ "Юниор". Команда занимается в спортивном зале 
дудинской школы №3 и на полигоне, расположенном на отрытом воздухе. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Прокуратура проверяет обстоятельства прерванного взлета ИЛ-76 в Норильске 

Дудинская транспортная прокуратура начала проверку исполнения законодательства о 
безопасности полетов по факту прерывания взлета воздушного судна в Норильске. 

13 декабря, в 16 часов по местному времени, во второй половине разбега воздушного 
судна ИЛ-76, принадлежащего МЧС России и выполнявшего рейс по маршруту «Норильск-
Ярославль», на скорости 200-220 км/ч сработала сигнализация «стружка в масле 2-го 
двигателя». Командир воздушного судна принял решение прекратить взлет. 

На борту воздушного судна находились девять членов экипажа, три пассажира, 3 800 кг 
груза. Никто из членов экипажа и пассажиров не пострадал, повреждений самолет не 
получил. 

«Лаборатория новостей» 
 

До конца года 26 норильских семей получат материальную помощь на ремонт квартир 
Власти Норильска пошли навстречу пожеланиям очередников и разработали схему 

компенсации части расходов на самостоятельно сделанный ремонт.  
Раньше городское управление жилищного фонда должно было по договорам 

социального и коммерческого найма предоставлять полностью отремонтированное жильё. 
Даже с учётом реализации долгосрочной целевой программы в рамках четырёхстороннего 
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"путинского" соглашения муниципалитету удавалось подготовить к вселению не более 
360 квартир в год. Тогда как в очереди на социальное жильё зарегистрировано более тысячи 
норильских семей. Чтобы придать процессу новый импульс, глава Норильска Олег Курилов 
предложил администрации города разработать порядок, который бы позволял частично 
компенсировать расходы на проведение ремонтных работ. Документ вступил в силу в ноябре. 

Несмотря на ограниченные сроки выполнения работ, 26 очередников подписали 
соглашение с управлением жилфонда и взяли на себя обязательство привести 
предоставленное жильё в надлежащий вид до конца 2012 года. Отремонтированная квартира 
должна соответствовать санитарным нормам и быть пригодной для проживания. Наниматели 
жилых помещений в обязательном порядке должны окрасить двери, отремонтировать окна, 
полы, установить приборы учёта электроэнергии и воды. После чего качество работ 
оценивала комиссия в составе специалистов управлений жилищно-коммунального хозяйства 
и жилищного фонда и отдела энергетики. По итогам проверки составляется акт и нанимателю 
выплачивается материальная помощь. Причём подтверждать стоимость выполненных 
ремонтных работ квитанциями и чеками не нужно. 

Сумма возмещения затрат является фиксированной за 1 кв. м в зависимости от типа 
жилого помещения. К примеру, за ремонт 1 кв. м кирпичной "хрущевки" гражданам заплатят 
2864,03 руб., панельной "хрущёвки" - 2838,47 руб., "сталинки" - 4007,47 руб., 84-й серии – 
2408,21 руб., серии К-69 – 3238,19 руб., "гостинки" - 2775,89 руб.  

Ожидается, что в 2013 году материальную помощь на ремонт квартир смогут оформить 
170-180 очередников. На эти цели в бюджете Норильска предусмотрено около 23, 4 млн 
рублей.  

В Норильске ждут ремонта более 3 тысяч квартир, из них только 1,5 тыс. пригодны для 
проживания. На содержание пустующего жилья бюджет ежегодно выделяет около 100 млн 
рублей. Поэтому любые "подвижки" в распределении жилых помещений не только радуют 
новосёлов, но и приводят к существенной экономии бюджетных средств. 

«Красноярский край» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Прокуратура проверила авиакомпанию «Таймыр» 
Дудинская транспортная прокуратура проверила работу авиакомпании «Таймыр». 

Выяснилось, что пассажиров не обеспечили прохладительными напитками и горячим кофе, 
обедом из трех блюд, не уложили спать в гостинице. Генеральному директору авиакомпании 
прокуратурой выставлено требование привлечь к дисциплинарной ответственности 
представителя авиакомпании в аэропорту «Норильск». 

Проверку работы авиакомпании произвели в связи с коллективной жалобой пассажиров 
рейса авиакомпании «Таймыр» по маршруту Норильск-Абакан, задержанного 24 ноября 2012 
года на 16 часов. Пассажиры авиакомпании не были проинформированы о причинах и сроках 
задержки. 

 Дудинской транспортной прокуратурой установлено, что вылет рейса должен был 
состояться 24.11.2012 в 08 часов 00 минут местного времени. Причиной задержки стала 
неисправность воздушного судна, которую авиакомпании удалось устранить лишь после 23 
часов 24.11.2012. В результате, воздушная перевозка пассажиров рейса состоялась лишь в 
23 часа 50 минут местного времени. 

В прокуратуре разъяснили, что согласно п. 99 Федеральных авиационных правил, 
утвержденных приказом Минтранса России №82 при задержке авиарейса или перерыве в 
перевозке, перевозчик обязан организовать для пассажиров в пунктах отправления и в 
промежуточных пунктах следующие услуги:  

-предоставить комнату матери и ребенка пассажиру с ребенком в возрасте до семи лет, 
организовать хранения багажа;  

- при ожидании отправления рейса более двух часов обеспечить два телефонных звонка 
или два сообщения по электронной почте, а также прохладительными напитками;  
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- при ожидании отправления рейса более четырех часов обеспечить пассажиров 
горячим питанием, а в последующем, каждые шесть часов - в дневное время и каждые 
восемь часов - в ночное время;  

- при ожидании вылета рейса более восьми часов - в дневное время и более шести 
часов - в ночное время разместить пассажиров в гостинице, куда доставить транспортом.  

Все указанные услуги, включая доставку пассажиров из аэропорта в гостиницу и обратно, 
предоставляются бесплатно. 

«Оса» 
 

«Норникель» с чистого листа 
У «Норильского никеля», последние несколько лет существовавшего в обстановке спора 

акционеров, с сегодняшнего дня начинается новая жизнь. Владимир Потанин, чей 
«Интеррос» владеет 28,1% никелевой компании, уже сегодня должен быть назначен 
гендиректором «Норникеля». Первыми шагами, которые предпримет новый глава компании, 
как ожидается, станут реорганизация системы управления, кадровые назначения и 
подготовка к продаже непрофильных активов. 

Сегодня состоится заседание совета директоров «Норникеля». На повестке дня свыше 
30 вопросов, но, главное, будет принято решение о назначении нового гендиректора 
компании: нынешнего главу ГМК Владимира Стржалковского должен сменить на посту сам 
Владимир Потанин. Это было одним из принципиальных условий акционерного соглашения 
между «Интерросом» и Rusal Олега Дерипаски, которым совладельцы никелевой компании 
ставят точку в многолетнем корпоративном споре. Арбитром и гарантом соблюдения 
соглашения выступает Роман Абрамович: его Millhouse Capital купит 5,87% акций ГМК, но 
фактически получит в управление около 20% акций «Норникеля» («Интеррос» и Rusal 
передадут под контроль компании Романа Абрамовича примерно по 7,15% бумаг). 

Став гендиректором, Владимиру Потанину предстоит заняться реорганизацией 
управления, рассказал РБК daily источник, близкий к совладельцам ГМК. Речь идет об 
усилении вертикальной управленческой интеграции. Заключенное акционерное соглашение 
предполагает, что ряд ключевых вопросов в самой ГМК должны решаться единогласно всеми 
партнерами, к примеру, под это подпадают сделки с заинтересованностью, крупные (свыше 
200 млн долл.) сделки или вопросы, не связанные с обычной хозяйственной деятельностью. 
Такой же механизм контроля предполагается распространить и на все ключевые дочерние 
компании «Норникеля». 

Усиление управленческой интеграции затеяно неспроста: Rusal всегда возмущала 
невозможность контролировать деятельность (прежде всего условия крупных сделок) 
дочерних структур ГМК. Особенно остро это проявилось в ситуации с продажей в конце 2010 
года «дочками» никелевой компании 8,54% акций «Норникеля» трейдеру Trafigura: сделка 
прошла без одобрения совета директоров самой ГМК, и Rusal через суд добивался доступа к 
связанным с ней документам. 

Чтобы избежать повторения подобных ситуаций, сейчас может потребоваться изменение 
уставов дочерних компаний либо же создание для «дочек» единой управляющей компании 
(без передачи ей акций предприятий группы), возможно, с зарубежной юрисдикцией. «К 
примеру, английское законодательство позволяет в акционерном соглашении документарно 
закрепить право акционеров головной компании входить в состав правления и другие органы 
управления ее «дочек», — комментирует Ярослав Кулик из Art de Lex. 

С приходом Владимира Потанина на пост гендиректора, как ожидается, обновится и 
управленческая команда «Норникеля», а первые назначения могут состояться уже в январе. 
Речь не идет о массовом обновлении топ-менеджмента, рассказывает собеседник РБК daily, в 
ГМК могут прийти несколько новых управленцев из других компаний, возможно, в руководстве 
появятся и выходцы из «Интерроса». Полномочия по формированию правления полностью у 
самого г-на Потанина, никого из Rusal в руководстве «Норникеля» не ожидается. 

  Зато представители Олега Дерипаски войдут в создаваемый комитет по маркетингу, 
цель которого — повышение эффективности сбыта ГМК. Помимо представителей Rusal и 
«Интерроса» (по два человека) в комитет могут войти приглашенные специалисты. Таким 
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образом, могут реализоваться пожелания Rusal по изменению сбытовой политики ГМК, 
ведь Олег Дерипаска неоднократно обвинял «Норникель» в неэффективности продаж. По его 
подсчетам, из-за проблем со сбытовой политикой никелевая компания теряет 300—350 млн 
долл. в год. Впрочем, сбытовая политика самого Rusal сейчас едва ли может служить 
примером для «Норникеля», считают аналитики. 

Важная задача ГМК на ближайшую перспективу — определить перечень непрофильных 
активов, которые могут быть проданы. О возможности реализовать принадлежащие ГМК 
11,03% «Интер РАО» (рыночная стоимость пакета 900 млн долл.) уже заявлялось, но у 
«Норникеля» множество других непрофильных предприятий — от энергетических компаний 
(например, 7,75% МРСК Сибири — это 22 млн долл.) до рекреационных учреждений (недавно 
ГМК выставила на торги фитнес-центр в Красноярске, а это, по оценке директора 
красноярского филиала БКС Александра Воронова, еще 30—35 млн долл.). Кроме того, на 
продажу могут быть выставлены некоторые неэффективные зарубежные активы ГМК, 
утверждает осведомленный источник. 

  В общей сложности от продажи непрофильных «дочек» планируется выручить около 1,5 
млрд долл. «Это (плюс-минус 100 млн долл.) вполне адекватная оценка непрофильных 
активов ГМК», — считает Валентина Богомолова из «Уралсиба». Из этих средств 1 млрд 
долл. может быть выплачен акционерам в форме специальных дивидендов. Соглашение 
«Интерроса», Rusal и Millhouse гарантирует стабильность дивидендов на ближайшие 
несколько лет, по неофициальной информации, не менее 9 млрд долл. за 2012—2014 годы. 

  На сегодняшний совет директоров также вынесены вопросы, связанные с организацией 
погашения квазиказначейских акций ГМК (например, созыв на 29 января собрания акционеров 
для одобрения уменьшения уставного капитала), и подготовка к переизбранию совета. 

  Собрание акционеров, на котором будет избран новый совет директоров, планируется 
провести 11 марта (к тому времени как раз должна завершиться сделка между «Интерросом», 
Rusal и Millhouse). В совет войдут по четыре представителя от Rusal и «Интерроса», один — 
от Millhouse, а также четыре независимых директора (троих номинируют крупнейшие 
акционеры, четвертого выберут миноритарии). Возглавить совет может партнер г-на 
Абрамовича по Evraz Александр Абрамов, но не исключено, что кресло председателя будет 
предложено статусному зарубежному независимому директору. 

   В Rusal, «Интерросе» и Millhouse отказались от комментариев. 
РБК daily 

 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
Красноярский спикер попросил Путина "почистить" север края 

Председатель законодательного собрания Красноярского края Александр Усс обратился 
к президенту Владимиру Путину с просьбой распространить программу очистки Арктики и на 
север Красноярского края, о чем заявил в четверг на заседании совета законодателей в 
Москве, передает пресс-служба Кремля. 

"Я очень благодарен вам за то, что вы дали старт программе очистки Арктики. И хотел 
бы просить вас рассмотреть возможность ее распространения на хотя бы отдельные 
территории Красноярского края в этой зоне. Здесь есть небольшие пункты, очень важные для 
страны, да и известные всему миру", – заявил Усс. 

В качестве примера он привел поселок Хатанга, откуда выполняются полеты на 
Северный полюс. "Есть всего два таких места в нашей стране – Хатанга и легендарный мыс 
Челюскин (самая северная оконечность нашего материка). Как мне представляется, 
наведение там должного порядка будет способствовать не только развитию экономики и 
экологии, но, если хотите, укреплению престижа России в этих северных широтах", – 
резюмировал депутат. 

Путин в ответном слове выразил свое удивление тому, что Усс обеспокоился экологией. 
"Несколько неожиданно, честно говоря, от вас, человека, который все время занимается 
экономикой, социальной сферой (я знаю, мы с вами давно знакомы, знаю, как Вы 
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внимательно к этому относитесь), неожиданно услышать вопросы, связанные с экологией", – 
сказал президент. 

По словам главы государства, работа по очистке Севера от мусора только началась, но 
она будет распространена на весь Север, начиная от Архангельска, Мурманска и заканчивая 
Дальним Востоком. Он не уточнил, когда именно программа дойдет до Сибири, сказав лишь: 
"Это требует времени и больших финансовых затрат". 

Путин также предложил Уссу конкретнее сформулировать свою просьбу. "Вы просто 
сформулируйте конкретнее, потому что, допустим, следующий шаг, повторяю, будет связан с 
дополнительным финансированием, и мы тогда его выстроим вместе с соответствующим 
министерством и с вами на тех проблемных точках, о которых сейчас сказали", – подытожил 
президент. 

Сибинфо 
 
"Аэрофлот" сократит новогодние рейсы из Красноярска  

Аэропорт "Емельяново" обнародовал расписание новогодних рейсов из Красноярска. По 
данным пресс-службы предприятия, 31 декабря рейсы на московском направлении из 
аэропорта "Емельяново" большинство авиакомпаний будет выполнять согласно 
утвержденному расписанию. За исключением авиакомпании "Аэрофлот", планирующей всего 
один рейс с вылетом в 11.30 ( вместо двух по расписанию ); и авиакомпании "Red Wings", в 
канун Нового года сократившей рейс ( обычно зимой выполняет 5 рейсов в неделю). 

1 января количество рейсов на Москву сокращено. Без изменений расписания рейсы 
будут выполнять авиакомпаний "Ямал", "ЮтЭйр" и NordStar. "Аэрофлот" планирует  1 рейс  в 
день (вместо двух), с вылетом в 7.55. Уже 2 января возобновит рейсы по расписанию 
авиакомпания S7, 4 января - "Трансаэро", а 6 января - "Red Wings". 

 Кроме московского направления особенно популярны в период зимних каникул 
туристические маршруты. Для многих красноярцев уже стало традицией проводить зимние 
каникулы в теплых странах, у моря. В связи с этим, в январе планируется увеличение 
количества рейсов (+15% по сравнению с декабрем 2012) на популярных туристических 
направлениях, в основном за счет рейсов на Бангкок, Бали - и возобновленного этой зимой 
маршрута на Гоа. Всего в зимний сезон из аэропорта "Емельяново" будут выполняться рейсы 
по восьми туристическим направлениям: Бангкок, Пхукет, Гоа, Дубаи, Бали, Шарм-эль-Шейх, 
Санья, Нья Чанг (Вьетнам). 

ИА Пресс-Лайн 
 

Средняя заработная плата работников организаций края увеличилась на 11,8% 
 В октябре 2012 года в организациях края было занято 1041,7 тысячи работников 

списочного состава, что на 0,1 процента меньше, чем в октябре 2011 года. 
 Средняя номинальная заработная плата, начисленная работникам организаций края в 

октябре 2012 года, составила 28439,6 рубля и по отношению к октябрю 2011 года 
увеличилась на 11,8 процента, с учетом роста цен заработная плата увеличилась на 4,4 
процента, сообщает Красноярскстат. 

НИА 
 

Сертификаты на материнский капитал получили 84 тыс семей Красноярского края 
На сегодняшний день количество российских семей, получивших от Пенсионного фонда 

сертификат на материнский капитал, превысило 4 млн, в том числе в Красноярском крае - 84 
тысячи. 

Как сообщили в ОПФР, всего более миллиона из них частично или полностью погасили 
материнским капиталом жилищные кредиты на сумму 343 млрд рублей, в Красноярском крае 
- более 18,8 тысяч на сумму 6,24 млрд рублей. 

Таким образом, погашение жилищных кредитов и займов по-прежнему остается 
наиболее популярным направлением использования материнского капитала. Напомним, 
чтобы направить средства МСК на погашение жилищных кредитов, не обязательно ждать 
трехлетия ребенка, давшего право на получение сертификата. 
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При этом, начиная с 2010 года, отделение ПФР по Красноярскому краю 
приняло уже более 30 тысяч заявок от семей, определившихся с основным направлением 
расходования средств материнского капитала. Из них 10 тысяч заявок - на улучшение 
жилищных условий без привлечения кредитных средств на общую сумму 3,2 млрд рублей. Из 
них 1,5 тысячи заявок на индивидуальное строительство и 8,5 тысяч заявок на приобретение 
жилого помещения по договору купли-продажи. 

В 2012 году значительно возросло количество обладателей сертификатов, 
направляющих средства капитала на обучение детей. Всего региональное отделение ПФР 
получило более одной тысячи заявок на сумму 31 млн рублей от семей, выбравших это 
направление, при этом 70% из них в 2012 году. На перевод средств на накопительную часть 
будущей пенсии мамы направили 24 заявки на сумму 4,6 млн рублей. 

Размер материнского капитала в текущем году составляет 387 640,3 рублей. С 1 января 
2013 года его размер будет проиндексирован на 5,5% и составит 408 960,5 рублей. На 
выплату средств материнского капитала в 2013 году в бюджете ПФР заложено 200 млрд 
рублей. 

Сибновости 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Правительство окончательно решилось на создание мегарегулятора 
 Российские правительство приняло окончательное решение о процессе создания 

единого мегарегулятора - Росфинагентства. Об этом, как сообщает "Интерфакс", заявил 
министр финансов Антон Силуанов.  

По его словам, в первой половине 2013 года будут подготовлены и приняты 
законопроекты о финансовом регулировании, уточняющие функции Центробанка. Затем в 
течение 1,5-2 лет будет проходит интеграция Федеральной службы по финансовым рынкам 
(ФСФР) в систему ЦБ.  

Во второй половине 2013 года ФСФР будет присоединена к ЦБ в виде отдельного 
подразделения, а во второй половине 2014 года произойдет полное объединение. Силуанов 
сообщил, что подразделение регулятора, выполняющее функции ФСФР, возглавит зампред 
ЦБ. Кто из заместителей Банка России станет главой новой структуры, министр не уточнил.  

Передача функций ФСФР Центробанку является вторым этапом реформы 
регулирования и надзора на финансовом рынке. Первый этап реформы был завершен в 2011 
году, когда Минфин получил законодательную инициативу. Также в рамках этой реформы 
функции Федеральной службы по страховому надзору передали ФСФР.  

В качестве варианта рассматривалось в том числе и создание мегарегулятора на базе 
ФСФР, однако от него впоследствии отказались. Поскольку функции ФСФР передадут ЦБ, 
саму службу ликвидируют. Ранее сообщалось, что пост руководителя мегарегулятора 
предложили бывшему министру финансов Алексею Кудрину, однако он опроверг эту 
информацию. 

«Лента» 
 

Госдума приняла «антитабачный» закон в первом чтении 
 Госдума приняла в первом чтении законопроект, предусматривающий запрет курения 

табака в общественных местах и размещение устрашающих изображений на пачках сигарет. 
За законопроект, получивший широкую известность как «антитабачный», проголосовали 429 
депутатов. Официальное документ называется «Об охране здоровья населения от 
воздействия окружающего табачного дыма и последствий потребления табака». 

Вводится запрет на курения на детских площадках и пляжах; на рабочих местах и в 
рабочих зонах, организованных в помещениях; в помещениях социальных служб; в 
помещениях, занимаемых органами государственной власти и органами местного 
самоуправления; в помещениях общего пользования жилых многоквартирных домов. 

Нельзя будет употреблять табачные изделия в помещениях, предназначенных для 
предоставления бытовых услуг, услуг торговли, общественного питания и рынков, а также в 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

нестационарных торговых объектах; в помещениях, предназначенных для 
предоставления жилищных услуг и услуг коммунальных гостиниц; на территориях и в 
помещениях, предназначенных для оказания услуг в системе образования, услуг учреждений 
культуры и учреждений органов по делам молодежи, услуг физической культуры и спорта. 

BusinessFM 
 

Неэффективен, но действует. Госдума продлила сроки существования Фонда ЖКХ до 
2016 года 

Фонд содействия реформированию жилищно-коммунального хозяйства (Фонд ЖКХ) 
будет действовать до 31 декабря 2015 года. Соответствующий закон в пятницу в третьем 
чтении приняла Госдума. Таким образом, госкорпорация, которую Счетная палата несколько 
месяцев назад уличила в невыполнении своих функций и неэффективном расходовании 
средств, по-прежнему будет отвечать за региональные адресные программы по капитальному 
ремонту многоквартирных домов. 

 Изначально предполагалось, что Фонд ЖКХ, ответственный за программу капитального 
ремонта домов в России, завершит работу в 2011 году. Потом депутаты продлили срок его 
деятельности до конца этого года. В марте выяснилось, что и этого времени не хватит. В 
законопроект о продлении существования госкорпорации было также внесено существенное 
требование о том, что финансовая поддержка за счет средств Фонда ЖКХ с 2013 года будет 
предоставляться региональным властям при наличии условий для привлечения инвестиций в 
объекты энергетики и коммунальной инфраструктуры. Иными словами, на поддержку смогут 
рассчитывать только те регионы, где к 1 июля 2013 года будут создана региональная 
программа капремонта многоквартирного дома. Кроме того, рассчитывающие на капремонт 
дома, согласно требованиям закона, должны быть оснащены приборами учета воды, газа и 
электроэнергии. 

Член комитета ГД по строительству и земельным отношениям Галина Хованская 
называет указанные условия нереальными. «Это выполнимо разве что для Москвы, но не для 
жителей дотационных регионов», – заявила «НИ» депутат, приведя в пример данные 
Росстата, согласно которым счетчики на газ в настоящее время используют только 22,5% 
домохозяйств, счетчики на холодную воду – 45,4%, на горячую – 29,8%. Многотарифные 
счетчики потребления электроэнергии приобрели 8,3% граждан страны. Таким образом, 
продолжение работы Фонда ЖКХ, по мнению г-жи Хованской, является бессмысленным – 
деньги на капремонт все равно будут собирать с населения. 

Напомним, что в период своего президентства Дмитрий Медведев неоднократно называл 
работу Фонда ЖКХ успешной и эффективной. Между тем в октябре 2012 года Счетная палата 
(СП) отчиталась о промежуточных итогах проверки деятельности госкорпорации в 2009–2012 
годах. Оценки ведомства с мнением бывшего президента, а ныне премьер-министра 
разошлись. 

Согласно данным СП, в связи с несвоевременным исполнением регионами своих 
программ, средства, полученные из Фонда ЖКХ, были использованы не в полном объеме, из-
за чего преобразований в реформируемой отрасли не произошло. Как заявил аудитор 
Счетной палаты Александр Филиппенко, в 2009–2011 годах ежегодно ремонтировалось лишь 
около 4% жилищного фонда. При этом, по словам чиновника, в настоящее время «на грани 
выхода из строя» стоит большой объем жилья, в первую очередь речь идет о «хрущевках». 
По данным СП, за 2009–2011 годы на реализацию всех региональных адресных программ по 
переселению граждан из аварийного жилищного фонда государством было направлено 92,7 
млрд. руб., из которых были израсходованы 82,3 млрд. руб. В результате полностью было 
расселено 9 тыс. 526 аварийных домов, а 4 тыс. 709 домов, в которых проживают более 100 
тыс. человек, остались нетронутыми. Счетная палата также выявила, что управляющими 
компаниями несвоевременно оплачивались выполненные работы по капитальному ремонту 
многоквартирных домов. 

С начала этого года СП провела проверки расходования средств на жилищно-
коммунальное хозяйство в Ивановской, Липецкой и Воронежской областях. Общая сумма 
выявленных в этих регионах нарушений составила 3,693 млрд. руб. Полученные данные 
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свидетельствуют о многочисленных нарушениях в сфере ЖКХ и недостаточности 
контроля над финансово-хозяйственной деятельностью коммерческих организаций, 
вовлеченных в эту сферу, констатировал Александр Филиппенко. 

Чуть позже глава комиссии Совета Федерации по взаимодействию со Счетной палатой 
сенатор Сергей Иванов сообщил, что площадь аварийного жилья в стране за период работы 
госкорпорации выросла на 1,6 млн. кв. метров, а реализация программы переселения 
граждан из аварийного жилья остается неудовлетворительной. По словам сенатора, данная 
программа, а также программа по проведению капремонта домов были выполнены только в 
51 из 81 субъекта. 

«Новые Известия» 
 

МВД разрешило тайно следить за полицейскими 
В МВД всерьез озаботились укреплением служебной дисциплины среди сотрудников. 

Теперь полицейскому начальству разрешили проводить гласные и негласные проверки 
подчиненных, в том числе и с использованием шпионских видеокамер и прослушки. Сами 
полицейские считают, что эти меры нарушают их законные права, и в ответ начали собирать 
компромат на начальство.  

Программа укрепления дисциплины в рядах полицейских стартовала весной этого года. 
Она называется «Комплексная программа МВД России по укреплению служебной 
дисциплины и законности в органах внутренних дел Российской Федерации на 2012–2013 
годы». Помимо различных мер в ней прописаны и способы, с помощью которых начальники 
могут контролировать своих подчиненных. Фактически речь идет о праве на тайную слежку за 
сотрудниками. «Известия» ознакомились с этим документом.  

«Обеспечить проведение гласных и негласных проверок за несением службы личным 
составом, соблюдением сотрудниками служебной дисциплины и норм профессиональной 
этики (также и находящихся в служебных командировках), в том числе с использованием 
технических средств объективного контроля и фиксации», — говорится в одном из пунктов 
программы.  

Отчеты о результатах проверок подразделений должны ежемесячно отражаться в 
специальных карточках.  

В МВД «Известиям» пояснили, что под негласными проверками подразумевается в 
первую очередь просмотр записей с камер видеонаблюдения, установленных в кабинетах 
сотрудников, автомобилях патрулей и ГИБДД, а также прослушивание телефонных 
переговоров.  

Рядовым сотрудникам МВД не нравится подобный шпионаж. Они считают, что негласное 
наблюдение и прослушка нарушают их права.    

— Сотрудники почти всех подразделений знают, что в помещениях стоят скрытые 
камеры и прослушка, а начальство следит за всеми их действиями: во сколько они приходят и 
уходят, чем занимаются в рабочее время, о чем разговаривают, какие сайты посещают в 
интернете, — рассказал «Известиям» один из сотрудников МВД.  

По словам другого полицейского, их прослушивают не только в здании, но даже на 
улице.  

— Недавно ребята догадались, что их слушают в кабинетах, поэтому стали выходить 
разговаривать по телефону на улицу — в «курилку». Но вскоре начальство намекнуло, что 
также знает о содержании этих бесед — такую информацию можно получить, только 
установив прослушку и на улице, — рассказал «Известиям» оперативник.  

По словам полицейских, начальников особо интересуют мнение подчиненных о 
руководстве подразделения и МВД в целом. Уже были случаи, когда из-за шуток над 
начальством сотрудники получали выговоры. 

В ответ полицейские стали собирать компромат на свое начальство. Как пояснил 
«Известиям» один из сотрудников МВД, у полицейских стало доброй традицией иметь при 
себе включенный диктофон, на который они записывают встречи с начальниками, их крики и 
мат. Наиболее скандальные записи полицейские хранят в компьютере. 
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По сведениям издания, полицейское начальство знает об этом, но поделать ничего 
не может: возможность фиксировать действия сотрудника МВД на технические средства 
прописана в законе «О полиции». 

Полицейские активно используют записи как веский аргумент в служебных войнах и 
интригах. 

— Руководитель одного из подразделений совращал свою подчиненную. Об этом узнал 
его заместитель и собрал на него компромат. Чтобы свалить шефа с должности, он стал 
шантажировать его этими записями, — рассказал «Известиям» один из сотрудников МВД. 

Представители МВД признают, что за личным составом ведомства ведется гласное и 
негласное наблюдение, однако категорически не согласны с мнением о нарушении законных 
прав сотрудников.  

— Люди знали, куда они идут работать. Каждый сотрудник подписывает согласие на 
разглашение сведений о своей личной жизни, личных данных, — заявили «Известиям» в 
пресс-центре МВД. — Он должен понимать, что государство возлагает на него особую 
функцию и обязано следить за его поведением. 

Не возражают против подобных мер и в полицейском профсоюзе. 
— В последнее время у нас были случаи, когда мы отказывались защищать сотрудников 

от якобы незаконного увольнения. Их начальство показывало нам записи того, как эти люди 
работали, — пояснил «Известиям» председатель профсоюза сотрудников милиции Москвы и 
Московской области Михаил Пашкин. 

По словам Пашкина, в одном из последних случаев у дежурного ОВД возник конфликт с 
замначальника округа, который пришел к нему с проверкой. Руководитель сделал 
полицейскому замечание, что у того грязные ботинки. Тот в ответ начал оправдываться и 
пререкаться. Тогда начальник, пригрозив проверить сотрудника, поднял аудиозаписи 
переговоров всех трех дежурных и пришел в ужас. 

— Там были мат-перемат в адрес звонивших граждан, разговоры с любовницами и 
многое другое, — рассказывает Пашкин.  

По словам правозащитника, юрист посоветовал полицейским извиниться перед 
начальником. Сотрудников хоть и не уволили, но они получили уведомление о неполном 
служебном соответствии. 

«Известия» 
 

Правда против коррупции. Гражданские активисты объединились в новое 
федеральное общественное движение 

Вчера в Москве было создано движение «За правду!», объединившее восемь уже 
работающих в стране общественных организаций. Учредительный съезд новой структуры 
проходил 15–16 декабря в столичном Центральном музее Великой Отечественной войны на 
Поклонной горе. Организаторы движения намерены добиваться массового участия 
гражданских активистов в законотворчестве и контроля за политиками и работой 
государственных структур. Борьба с коррупцией и злоупотреблениями чиновников также 
названа в числе приоритетных задач движения «За правду!».  

«За правду!» будет сформировано из активистов восьми уже работающих в России 
организаций. Наиболее известен из них федеральный информационный центр «Аналитика и 
безопасность», занятый борьбой с коррупционерами в органах госвласти, преступления 
которых организация регулярно оглашает в СМИ. С 2009 года центру удалось добиться 
отставки многих высокопоставленных коррупционеров. Вторая широко известная в РФ 
организация – движение «Рабкрин» – занимается защитой прав россиян в сфере 
потребительского рынка и жилищно-коммунального хозяйства. Активисты «Рабкрина» 
добиваются от ритейлеров продажи лишь свежих и качественных товаров по доступным 
ценам, а также борются против повышения тарифов.  

В числе организаторов «За правду» также «Страховой народный контроль» – структура, 
организовавшая борьбу с недобросовестными страховыми компаниями, работающими на 
российском рынке. По данным организации, в нее всего за полгода вступило более 1,5 млн. 
человек. Еще одна структура – «Золотая лига» – выступает за активную поддержку детского и 
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юношеского спорта. В новое движение влился и «Народный экологический контроль», 
ведущий борьбу за экологию, в частности добивающийся от крупных заводов сохранения 
чистоты воздуха. Несколько другое направление у еще одного участника движения, 
организации «Правовая зона», оказывающей помощь самой социально незащищенной группе 
– заключенным российских тюрем. Активисты добиваются, чтобы человек выходил из мест 
заключения здоровым и вставал на путь исправления, а не возвращался за решетку.  

Составной частью созданной на Поклонной горе структуры будет организация по защите 
прав перевозчиков «Изо всех сил», работающая с автомобилистами. Ее участники 
добиваются от властей внимания к состоянию дорог и привлекают к ответственности тех, кто 
должен их ремонтировать. Не менее известен в стране «Российский союз ветеранов 
Афганистана» – он помогает ветеранам-интернационалистам, решая их бытовые и жилищные 
проблемы.  

Руководитель ФИЦ «Аналитика и безопасность» Руслан Мильченко назвал главной 
проблемой РФ злоупотребления в органах государственной власти, коррупцию, ставшую 
опасностью глобального масштаба, с которой власть в одиночку справиться не может. 
Мильченко считает, что дамоклов меч для отечественных коррупционеров – гласность и 
потеря репутации, и потому самым действенным способом противодействия им является 
огласка преступлений в средствах массовой информации.  

Своей основной задачей общественники считают привлечение граждан к участию в 
жизни страны и введение народного контроля во всех сферах жизни. «За правду!» 
декларирует независимость от корпоративных капиталов и неполитизированность. В 
общественные организации в совокупности уже вступило более 3 млн. человек по всей 
России. Привлекая на свою сторону все больше российских граждан, движение «За правду!» 
собирается профессионально навести порядок в стране.  

«Митинг, даже если он проходит на Болотной площади... не мой формат, – говорит 
президент «Рабкрин» Мария Соколова. – И одиночный пикет – тоже не метод. Так в свое 
время создавался «Рабкрин» – сначала несколько человек, потом несколько десятков, потом 
появились филиалы по всей стране». Соколова пообещала новому движению много сложной, 
неблагодарной, но нужной работы. Лидера движение пока не выбрало. На съезде был выбран 
совет, который в течение двух месяцев предложит достойную кандидатуру. 

«Независимая газета» 
 
Госдума отменила "мобильное рабство" 

С 1 декабря 2013 года россияне смогут сохранить свой номер при переходе от одного 
оператора мобильной связи к другому. Госдума приняла 14 декабря в третьем чтении 
соответствующий закон. 

При необходимых 226 голосах в поддержку законопроекта высказались 436 депутатов. 
Еще один воздержался, против никто не голосовал, сообщает РИА Новости. 

Мобильные операторы смогут взимать плату за эту услугу. Однако ее стоимость не 
может превышать 100 рублей. Основанием для переноса номера будет соответствующее 
заявление абонента. При этом у него не должно быть задолженностей по счету перед 
предыдущим оператором, услугами которого он пользовался до этого. 

С целью реализации положений закона в России будет создана специальная база 
переносимых номеров. Причем расходы на ее содержание будут выделяться из фонда 
единой услуги, и дополнительных расходов из бюджета не понадобится. Законопроект о 
внесении поправок в закон "О связи" предполагает, что воспользоваться услугой 
переносимости номера абоненты сотовых сетей смогут в пределах своего региона.  

В других странах люди по-разному реагировали на отмену "мобильного рабства". В 
Гонконге за пять лет после принятия аналогичного закона оператора сменили 85% 
пользователей, а в Великобритании за тот же срок – всего 5%. В России, как ожидают 
эксперты, желающих может оказаться от 1% до 7%. 

 «Росбалт» 
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7. РАЗНОЕ 
 

Большая пересменка. Протестное движение меняет формат и состав участников 
В субботу сразу в нескольких российских городах прошли акции протеста. В Москве и в 

Санкт-Петербурге оппозиции, по официальным данным, удалось собрать в общей сложности 
всего около тысячи человек. Годовщина протеста показала, что народ перестал надеяться на 
то, что давление улицы вынудит власть принять требования декабря-2011. Понимая это, 
оппозиционные лидеры пытаются найти выход для гражданской активности в других формах. 

День рождения массового российского протеста отмечается вот уже больше недели. И 
каждая новая оппозиционная акция непременно привязывается к календарной дате одного из 
прошлогодних массовых народных уличных выходов. Однако субботний «Марш свободы» в 
Москве показал, что морозоустойчивых граждан, готовых прийти на не согласованную с 
властями акцию протеста, не так уж и много. В «лучших традициях» прошлых лет 
оппозиционных лидеров в автозаках доставили в разные ОВД, а потом отпустили домой. 
Времена санкционированных акций, которые пользовались поддержкой сотен тысяч 
москвичей, похоже, канули в политическую Лету. 

Безусловно, сознание и мировоззрение людей, которые выходили на митинги прошлой 
зимой, за столь короткий промежуток времени не изменились. «Люди понимают, что выборы 
фальсифицированы, они понимают, что их обманули, – пояснил «НИ» политолог Дмитрий 
Орешкин. – Просто они как рационально мыслящие люди видят, что от хождения на улицу 
никакого прока нет. Вышли, ушли, вышли, еще раз ушли, выборы от этого отменять никто не 
будет, в отставку никто не подаст. Зачем тогда ходить на улицу? Это все равно, что 
разговаривать с морскими волнами». 

По словам политолога, люди начали искать другие способы решения своих 
повседневных задач. «Кто-то задумывается, не пора ли уехать из страны, кто-то начинает 
думать, а не пора ли перевести рубли в валюту? У каждого свой подход, – констатирует 
политолог. – Кто-то думает, не надо ли напрячься и отправить ребенка учиться за рубеж, 
чтобы его здесь не взяли в армию. Протест из публично-уличного пространства переходит в 
какие-то другие страты, сектора, направления. Но власть это устраивает, потому что ее 
пугает, только когда что-то массовое происходит на улице. Она думает, что когда на улице 
ничего нет, то и протеста нет». 

Между тем, по словам экспертов, внутренний протест в обществе намного сильнее 
внешнего проявления. И это ведет к более катастрофичным последствиям. «Голосование 
ногами», когда граждане не верят власти и не ходят на выборы, тоже говорит о внутреннем 
нарастающем напряжении. Отток средств из инвестиционных фондов, когда без видимых 
причин деньги разными способами выводятся из страны, также является формой протеста. 

 
Нельзя не заметить, что состав участников протестных акций с прошлой зимы несколько 

изменился. Старший научный сотрудник Института социологии РАН Леонтий Бызов напомнил 
«НИ», что на прошлогодние декабрьские митинги выходила очень разношерстная публика – и 
средний класс, и студенты, и пенсионеры, и так называемая городская интеллигенция. 
Однако сейчас заметно, что выкристаллизовалось определенное ядро тех, кто протесты готов 
поддерживать и дальше, однако «революцией в норковых шубах» это уже не назовешь. 

«Те, кто пришел год назад, во многом сделали это спонтанно, и далеко не все из них 
готовы продолжать участвовать в этом деле, – поделился своими наблюдениями ученый. – 
Приходили люди с детьми, те, кто вообще не интересовался политикой на протяжении 
последнего десятилетия. Ядро же протестной оппозиции полностью политизировалось. Это 
уже профессионалы протестного движения. И если говорить об их взглядах, то заметна 
«левая» тенденция. Это мы видим по лидерам, которых поддерживает протестное движение. 
Там не пользуются большой поддержкой политики либерального крыла, особенно ветераны 
политического движения, такие, как Немцов, Касьянов, Явлинский. На мой взгляд, возникает 
некий союз общедемократического движения именно с левыми ценностями. Мы помним, что в 
1990-е годы преобладал союз демократов с западниками-либералами. Сегодня же картина 
иная. Есть даже определенная смычка с национализмом, потому что некоторые 
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националистические лозунги наравне с требованиями социальной справедливости 
поддерживаются населением». 
        Причина, по которой обыватели дистанцировались от протестного движения, 
заключается еще и в том, что власть перестала лояльно относиться к митингующим. После 
событий 6 мая на Болотной площади, когда произошли серьезные столкновения активистов с 
полицией, люди стали опасаться, что протест из мирного перерастет в силовой. Если раньше 
на улицы выходили семьями, то теперь за митингами предпочитают наблюдать из окна. 

Дистанционный разрыв между активом протестного движения и рядовыми гражданами 
увеличился еще и потому, что митинги снова перестали согласовывать. И осмелевшая власть 
теперь заранее предупреждает, что выход на улицы может закончиться задержаниями 
участников. То есть поменялось не только поведение оппозиции. Власть стала действовать 
по-иному. На смену мелким «посадкам» за административные правонарушения на митингах 
для оппозиционных лидеров пришли грозные уголовные дела и «разоблачительные» 
фильмы. Ночные обыски у активистов и их родственников тоже стали обыденным явлением. 

Среди оппозиционного ядра тоже не все гладко. В начале года было несколько попыток 
создать некую единую левую силу или объединить всех либералов, пытались наладить 
диалог между всеми несогласными и властью. Из этих затей ничего толкового не получилось. 

Лидер «Другой России» Эдуард Лимонов считает, что протестное движение существует 
17 лет, с тех пор как он стал в оппозицию к власти. Однако тех людей, которые массово 
вышли на улицы прошлой зимой, он к этому движению причислять не склонен. «Люди, 
которые, наконец, год назад в декабре поняли, что у них есть гражданские права, и стали 
робко выходить на улицы на разрешенные митинги, – это другая история, – заявил «НИ» 
Эдуард Лимонов. – То, что я наблюдаю, мне не нравится, массы проснулись на 17 лет позже 
меня и моих товарищей. Я счастлив, но считать, что они совершают какие-то подвиги, у меня 
никаких оснований нет». 

По словам г-на Лимонова, подъем активности масс случается очень редко, и им надо 
было сразу воспользоваться, теперь же время упущено. «Надо было 10 декабря 2011 года 
идти к ЦИКу всем народом, оставаться на площади Революции. Но подлецы и предатели в 
лице буржуазной оппозиции увели людей. Мой итог очень печальный. Этот год – траурный 
юбилей тому, что могло быть и не случилось», – заявил лидер другороссов. 

Одна из масштабных инициатив лидеров протеста – выборы в Координационный совет 
оппозиции. Процессом голосования занимался специально созданный Центральный 
выборный комитет (ЦВК), который возглавил депутат екатеринбургской городской Думы 
Леонид Волков. По его словам, оппозиция движется в правильном направлении, а главный 
лозунг прошлой зимы о перевыборах в Госдуму не забыт. «Мне нравится лозунг французской 
весны 1968 года – будьте реалистами, требуйте невозможного, – заявил «НИ» Леонид 
Волков. – Но все-таки объективно у нас пока нет инструментов, чтобы добиться перевыборов. 
Прошлая протестная зима – это уже пройденный этап, и надо работать дальше, 
реализовывать конкретные проекты». 

По утверждению председателя ЦВК, принятый в США «закон Магнитского» – это проект 
российской оппозиции, который наносит больший удар по существующей системе. Его 
реализовали Борис Немцов, Гарри Каспаров, Владимир Кара-Мурза. По мнению некоторых 
лидеров оппозиции, реализация подобных проектов дает более ощутимый эффект, чем 
любые массовые выходы граждан на улицу. 

Между тем не только уличные акции стали знаковыми для российского протестного 
движения в уходящем году. Все помнят голодовку экс-кандидата в мэры Астрахани 
справедливоросса Олега Шеина, который вместе со своими сторонниками более месяца 
держал изнурительный протест в знак несогласия с подсчетом голосов на местных выборах. 
Тогда, самоорганизовавшись в соцсетях, десятки людей поехали в Астрахань, чтобы 
поддержать бывшего депутата Госдумы. Сейчас Олег Шеин говорит, что гнев, как и любая 
другая сильная эмоция, всегда смягчается временем, но это не означает, что люди стали 
более лояльны к власти. «Большой ошибкой является мнение, что если на улицы выйдут 500 
тысяч или миллион человек, то режим падет, и руководство подаст в отставку, – заявил «НИ» 
Олег Шеин. – Это тупиковое мнение, которое к реальным результатам не приведет». Сегодня 
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объединенная оппозиция должна заняться решением комплекса проблем, в первую 
очередь в социальной сфере, полагает астраханский областной депутат. 

«Оппозиция должна сегодня помогать инициативным группам и комитетам на местах, 
обеспечивать горизонтальную связь между ними, формировать единую ткань социального, в 
том числе и протестного движения по всей стране, – пояснил Олег Шеин. – Это создание 
независимых профсоюзов, поддержка любой забастовки, поддержка любого экологического 
выступления граждан». 

Эксперты «НИ» сходятся во мнении, что наилучшим вариантом для оппозиционеров-
профессионалов и гражданских активистов был бы уход на муниципальный уровень, который 
полностью контролировать федеральные власти попросту не в силах. Просочившись туда и 
занявшись конкретной работой на местах, протестное движение могло бы реализовать 
потенциал «креативного класса». 

«Хорошо, что протест ушел с улицы. Сколько можно талантливым людям болтаться по 
площадям? – рассуждает политолог Дмитрий Орешкин. – Они должны делать что-то 
конкретное. Где они это будут делать – в Канаде, США или у нас на муниципальном уровне – 
это уже будет полностью зависеть от их самостоятельного выбора». 

«Новые Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 15.12.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 6892 ▲ 0, 09 

EUR 40, 2182 ▲ 0, 16 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


